

XIV AVERTISSEMENT.

Augustin se trouva susceptible de la doctrine des Manichéens, & ce qu'ils lui en sembloit, dans le temps même qu'il y paroïssoit le plus attaché, on le verra en divers endroits de cet Ouvrage : & on le peut voir encore, par ces paroles de la Preface du Livre de la Vie heureuse, nombre 4.

Dans le temps de ma première jeunesse, une certaine timidité d'enfant, qui tenoit de la superstition, me faisoit craindre d'entrer dans l'examen de la vérité. Mais l'âge m'ayant enflé le cœur, je passai dans une autre extrémité; & croyant que ceux qui promettent de faire voir la vérité à découvert, meritoient plus de créance, que ceux qui veulent conduire les hommes par voye d'autorité; je tombai entre les mains de certaines gens, qui regardent comme quelque chose d'excellent & de divin cette lumière sensible qui frappe nos yeux, & qui veulent qu'on l'adore. JE NE POUVOIS M'ACCOMMODER D'UNE TELLE DOCTRINE: mais je m'imaginai qu'ils cachoiert là-dessous quelque chose de grand & de merveilleux, qu'ils me dévoileroient dans la suite.

Il s'en explique encore à peu près de la même manière dans le premier chapitre du Livre qui porte pour titre: *Combien il est utile de croire*, qu'il adresse à un de ses amis